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YotaPhone2，不是手机那么简单

4月22日晚，杭州捷蓝信息技术有限公司创始人宋晓
东受邀到海外网演播室做客。身穿紫色方格衬衣的他，
笑言上镜应该好看。“这些天，特别忙。”一落座，宋晓
东告诉记者，由他引入中国的 YotaPhone2手机，近期要
在国内大面积推广。

“我曾经做了一个小实验，把若干品牌的一堆手机放
在一起，让周围的人们来看，他们首先看到的就是这款
手机。”宋晓东非常诚恳地说，却也掩饰不住一丝得意之
情，“因为 YotaPhone2有强大的视觉效果。”从电子水墨
屏的功能到零耗电的独有技术，从人性化的设计到娱乐
感的细节，说到这款手机，宋晓东滔滔不绝。

但是，宋晓东更直言，其实他最想做的是——将来
看到所有消费者手上拿的手机，都是双屏手机。“从最早
的砖头机，到键盘手机，再到现在的大屏手机，手机都
在不断演变外形和功能。”宋晓东告诉记者，在加拿大第
一次见到这款双屏手机的那一刻，他就决定要把它引入
中国市场。“我觉得手机将来就是这样的一个概念，这是
未来的趋势。我希望现在的消费者看到这款双屏手机
后，能感觉到——未来的手机就是长这个样子的。”

在宋晓东眼里，YotaPhone2 不是一个手机那么简
单，它更是未来有无限发展空间的一场革命。

“对这款手机，我其实并没有把它当成一个手机在运
营。因为只是手机本身去‘革命’非常难。但是手机的
生态链就可以带来变革。”宋晓东进一步说，“如果我把
手机双屏这个技术引到中国来，有一天，大街上的手机
全变成双屏了，我就再出口到全球去，面对的是全球的
消费者，那样的市场可想而知有多大。”

虽然是“70后”，但是宋晓东在通讯业和IT行业已经
“浸染”多年。“我对新事物特别敏感。我看每一样东
西，往往跟很多人看的不一样，我经常喜欢看它独特的
一面到底在哪里。特别是在互联网行业中，我
常会用一种商业模

式去体验。”
他讲了一件趣事：“我把此款手机的电子水墨屏拍下

来发给朋友圈的一些人看，好多人都说‘这个膜挺好看
的’。然后我就告诉他们，这是会变化的膜。”

500万到25亿不算啥，体系建成待爆发

2008年，宋晓东获得500万元人民币的投资，六七年
后，公司估值已经达到了 25亿元人民币。对此，宋晓东
说，其实他在成立公司时，设定达到这个估值的时间要
短得多。“虽然时间拉长了，但是我一直在建自己的一个
体系。让我很开心的是，去年年底我把体系建完了，所
以今年爆发的，将是一个我非常满意的回报。”

“到今年年底，估值要翻番吗？”记者问。
“不止。”宋晓东笑着说，“更让我开心的是我有可能

帮助更多人加入捷蓝的体系，像助推剂一般，有可能您
也变成了亿万市值的公司。”

宋晓东介绍，捷蓝的业务分成几大体系，其中一大
体系是专门给用户做服务的。“我们一直围绕主线为运营
商、银行、金融等做服务，今年的收费用户已经达到
3000多万家了。”

宋晓东告诉记者，捷蓝的第二个体系是帮助很多创
业者实现互联网的创业梦想。他提到了杭州的“梦想小
镇”。在这个梦想小镇中，宋晓东创办了“马达加加”创
业孵化器，吸引了一批创业的好项目。“你只要拎包就能
来创业，还能享受创业的乐趣，积累渠道和经验。当你
爆发的时候，回报是丰厚的。”

助力“互联网+”服务，“捷蓝”最开心

宋晓东温言细语，不紧不慢，却有一股“魔力”让
身边的朋友靠拢过来。一位浙江通信领
域资深从业

者，也是他的好友，甚至“妄言”：3年内，宋晓东资产
将达1000亿元人民币。

对于朋友们的期待，宋晓东幽默地回应说，自己其
实很幸运，因为很早就理解了“互联网+”，并一直在践
行其精髓。

“我们家里装了净水器之后，基本上过了几年，都不
知道滤芯到底是好是坏。用‘互联网+’去理解这个净水
器，应该做到手机 24小时随时检测这个水质，如果水质
不好了，手机上就开始报警，然后我一按，就有人来帮
我把滤芯换掉了。家里的火情和煤气泄漏，也可以通过
传感器传达信息到你的手机，然后你马
上 处 理 。”

宋晓东说，“互联网+”就是把互联网的元素，运用
在你生活的每一个细节，甚至运用到你的思维中
去。

“互联网就是助推器，你如果快速理解，有可
能在行业里就是老大。”宋晓东笑着说。

谈到未来最大的梦想，他丝毫不掩饰自己的
“野心”：“我希望有一天走在马路上，看到80%或者
90%的人都在用捷蓝的服务，我会很兴奋。这里当
然有商业利益的考虑，更重要的是，因为捷蓝的服
务让他们提早享受到‘互联网+’的服务，这才是我
最开心的。”
宋晓东毫不吝啬自己对杭州互联网创业环境的推

崇。“我希望在杭州能够见到有梦想的创业者们。欢迎大
家来看看杭州——全国氛围最好的互联网创业环境，也
来看看我们的梦想小镇，大家一起来实现我们的梦想，
一起实现我们的中国梦。”
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“现在有各种各样的 VC （风险投资商） 在我们大楼旁边的咖啡馆里长期驻扎，
天天在那里和我们的员工谈，想把他们‘忽悠’出去创业。”日前，百度公司创始
人李彦宏在证监会发表演讲，直言百度大楼已经被投资人“包围”了。

创业的热潮正在席卷中国。在北京、深圳、杭州等城市的咖啡馆，以及各种创
业孵化器、创客空间中，创业的梦想正在生根发芽。

其中，移动互联网无疑是创业的“风口”。
根据工信部的数据，截至今年一季度末，中国移动电话用户达到 12.9 亿户，

其中4G用户总量达1.62亿户。移动互联网的普及为产业和生活带来了改变，也为
创业提供了更多的机遇。今年年初以来，汇集众多互联网相关企业的创业板指数
已接近翻倍，资本市场对中国移动互联网的前景同样看好。

创业者站上风口

市场、商业模式、估值……这些高大上的词汇，已成为互联网领域创业者的
每日必修课。站在互联网创业的风口上“猪都能飞起来”，此言不虚。“中国人
的问候语已经不是你吃了吗，年轻人最常问的是你现在有想法吗，要创业吗，
有合伙人吗？”真格基金创始人徐小平说。

创业热情的背后，是国家顶层设计的支撑。今年两会期间，李克强总理提
出的“互联网+”概念，将互联网的创新成果深度融合于各经济领域，提升实
体经济的创新力和生产力，由此激活了大众创新、万众创业的风潮。

在经济转型的背景下，中国移动互联网领域呈现出巨大的商机和魅力。另
一方面，国内外的投资机构以及早期的互联网从业者对新的创业者充满兴趣，
创业理想与资金支持一拍即合。

据美国咨询公司数字资本的报告，2014年中国估值超过10亿美元的初创
企业达 19 家，且全部来自移动互联网领域。包括滴滴、58 同城在内的中国

“独角兽”们，总估值已达470亿美元，稳居全球第二。
更重要的是，年轻创业者的队伍也越发壮大。去年年底，教育部出台意

见要求高校建立弹性学制，允许在校学生休学创业，各地也陆续出台支持高
校学生创业的配套政策。

“我们这一代人的机会是什么？这辈子要做能做的是什么？——用互联
网改变吃喝玩乐衣食住行的服务升级。”“90后”创业者马佳佳的话代表了
很多年轻创业者的思索与野心。

风停了怎么办

不过，在势如破竹的移动互联网创业潮中，感性与冲动或许会让人对
创业的前景产生隐忧。

“风口上的猪非常多，这只是说明今天互联网的风口给了我们很多机
会。如果风停了、风转向了，猪就扑通扑通掉下来摔死了，这是一种什么景
象？”在日前开幕的2015全球移动互联网大会上，华为荣耀业务部总裁赵明
表示。

在一些创业者看来，作为一种经历与态度，“不经创业的生活不值得
过”。热情有余，对困难预估不足，创业盲目冲动的人不在少数。

作家蒋方舟谈及年轻人的创业冲动时举了一个例子：在美国，小型
企业能生存 5年以上的概率是 35%，但是美国的企业家评估自己企业的
胜算时，81%的企业创办人认为他们的胜算达到 70%甚至更高，有 33%
的人认为他们失败的概率为零。

理想的丰满与现实的骨感是创业者必然面临的问题。如团队组建、
寻求投资的过程中面临的考验，物价、房租等成本增长的压力，都
是创业者必须承受的。就算发展到一定规模，这样的焦虑与纠结也不
会消失，对此，很多创业者并未看得清楚。

“互联网+”的搭建过程为创业者提供了前所未有的机遇。一大批
勤奋、上进、敏锐的创业者正成为中国社会一股充满希望的群体，其
创新力量令世界瞩目。然而创业维艰，成功的概率毕竟有限，创业者
理应做好失败的准备。

而在政府的支持层面，有相关人士指出，应在鼓励创业的同时，
减少行政干预，并通过减税等方式降低创业成本，以解除创业者的
后顾之忧。

人民日报发布《一季度政务指数微博影响力报告》

本报电 《2015年一季度人民日报政务指数微博影响力报告》（以下
简称“报告”） 4月28日发布。“报告”由人民日报出品，人民网舆情监
测室制作，微博提供数据支持。“报告”从传播力、服务力和互动力三个
方面对政务微博的运营状况做出评估，公布了一季度政务指数微博影响
力百强榜和国家及中央机构、新闻发布、司法、公安、旅游、交通、团
委、气象8个分榜，还首次公布除港澳台地区之外31个省、自治区、市
的政务指数微博影响力前10名。

在一季度政务指数微博影响力榜上，@公安部打四黑除四害、@江
宁公安在线和@上海发布排名前三。前10名中有3个来自中央部委，江
苏、广东各有2个政务微博入选，另外3个分别来自上海、北京和成都。
在影响力排名前 100 的政务微博中，有 12 个来自中央部委。江苏、广
东、北京、四川、上海是入选最多的5个地区，其中江苏有12个政务微
博入选，广东也有11个入选。 （蒋 璐）

新媒体助力华裔青少年中文歌曲赛

本报电 2015“水立方杯”海外华裔青少年中文歌曲大赛启动仪式于
4月27日在北京国家游泳中心举行。据悉，2011年以来，大赛已成功举办
4年，吸引了20多个国家近30个赛区的3000多名华裔青少年参加。

本届比赛分为海外选拔赛、北京总决赛和颁奖晚会3个部分。海外选
拔赛由33个赛区的35家承办机构组织，每个赛区的两名优胜选手将获得
来北京参加总决赛资格。总决赛将于7月20日至8月3日举办。颁奖晚会
则将于8月8日在北京国家游泳中心举办。

区别于前四届的海外华裔青少年中文歌曲大赛，本届比赛紧扣互联网
发展趋势，与时俱进地跟上了新媒体的传播节奏。大赛组委会在北京海外
交流协会APP上推出了“炫动水立方”的专题，其页面内容涵盖了历届活
动、海外侨团、即时新闻、选手风采、精彩瞬间等栏目，让不能现场观看
比赛的观众也能拥有真实的现场体验。北京海外交流协会微信公众账号也
将同步报道本次大赛。 （吕文宝）

国家网信办首个协会组织成立

本报电 立足于当代社会科技和网络文化迅猛发展的现实，顺应传
统文化在当代传承、发展的需要。4月29日，国家网信办主管的首个社
会团体中国文化网络传播研究会在中国人民大学宣布正式成立。

据了解，该研究会是由国家互联网信息办公室主管，由民政部审批
成立的全国性的社团组织，其宗旨是：借助互联网和高科技平台，让中
华优秀传统文化能够在当代生活中发挥其积极、健康、阳光的作用，促
进当代文化的未来发展及中国文化的海外传播。

国家互联网信息办公室副主任任贤良对研究会提出四点希望，第
一，牢牢把握正确的办会方向，始终围绕党和国家大局开展工作；第
二，坚持开门办会，广泛团结凝聚各类人才；第三，突出自身优势，充
分发挥独特作用；第四，加强能力建设，不断提高办会的科学化规范化
水平。 （吕春荣）

用用““双屏双屏””改改写手写手机概念机概念 用用““互联网互联网++””成就梦想成就梦想

宋晓东宋晓东：：等等待爆待爆发的发的““捷蓝捷蓝””体系体系
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移动互联网移动互联网创业创业：：

潮流还是冲动潮流还是冲动
本报记者本报记者 刘刘 峣峣

国家国家
互联网信息办互联网信息办

公室公室 2828 日发布日发布 《《互互
联网新闻信息服务单位联网新闻信息服务单位

约谈工作规定约谈工作规定》（》（以下简称以下简称
““约谈十条约谈十条”）。”）。今后今后，，若互若互
联网信息服务单位存在违法采联网信息服务单位存在违法采

编编、、转载新闻信息等转载新闻信息等99种情形种情形，，主主
要负责人或总编辑将被要负责人或总编辑将被““约谈约谈”。”。对对

此此，，网友纷纷表示支持网友纷纷表示支持，，称赞称赞““约谈约谈
十条十条””的出台有利于从源头清理网络的出台有利于从源头清理网络

““雾霾雾霾”，”，相信中国的网络环境会越来越相信中国的网络环境会越来越
好好。。

网络是一把网络是一把““双刃剑双刃剑”。”。各类互联网各类互联网
新闻信息服务单位为广大网民提供了丰新闻信息服务单位为广大网民提供了丰
富富、、便捷的新闻信息服务便捷的新闻信息服务，，也促进了互联网也促进了互联网
新闻信息服务行业的长足发展新闻信息服务行业的长足发展。。但部分网站但部分网站
出于商业利益等考虑出于商业利益等考虑，，违法采编转载新闻信违法采编转载新闻信
息息、、传播淫秽色情信息和谣言传播淫秽色情信息和谣言，，甚至散布暴甚至散布暴
力力、、恐怖恐怖、、诈骗等违法和不良信息诈骗等违法和不良信息，，让网络空让网络空
间变得污浊不堪间变得污浊不堪，，社会各界对此早已怨声鼎社会各界对此早已怨声鼎
沸沸，，出台出台““约谈十条约谈十条””规范网络运行已成人心规范网络运行已成人心
所向所向。。

““约谈十条约谈十条””是推动网站落实主体责任的是推动网站落实主体责任的
““达摩克利斯剑达摩克利斯剑”，”，也是构筑网络清朗的也是构筑网络清朗的““防火防火
墙墙”。”。不守纪律不守纪律、、调皮捣蛋的学生调皮捣蛋的学生，，最害怕老最害怕老
师说师说““叫你家长来一趟叫你家长来一趟”，“”，“约谈约谈””是老师帮助是老师帮助
学生改正错误学生改正错误““屡试不爽屡试不爽””的管理手段的管理手段。“。“约约
谈谈””制度也被行政管理实践证明行之有效制度也被行政管理实践证明行之有效。。

除了称赞除了称赞““约谈十条约谈十条””外外，，也有网友给也有网友给
出一些建议出一些建议：“：“约谈不错约谈不错，，先黄牌先黄牌、、再红牌再红牌
罚下罚下！！建议健全举报机制建议健全举报机制。”。”搜狐网友就建搜狐网友就建
议议：“：“对于那些打擦边球对于那些打擦边球，，传播黄色信息传播黄色信息
的网站要重点约谈的网站要重点约谈，，这个太多了这个太多了！”！”

网络空间的治理绝非网络空间的治理绝非““走过场走过场”，”，
““约谈十条约谈十条””显示了国家网信办依法管显示了国家网信办依法管

网的决心网的决心。。对违法违规的网站对违法违规的网站，，各级各级
网信办按程序网信办按程序““约谈约谈””其负责人其负责人，，
是为帮助网站认识问题是为帮助网站认识问题，，改正问改正问
题题，，更好地依法开展服务更好地依法开展服务，，从从
而更好地保障公民而更好地保障公民、、法人和法人和
其他组织的合法权益其他组织的合法权益。。事事

实会证明实会证明，“，“约谈约谈””能能
构筑起网络清朗的构筑起网络清朗的

““防火墙防火墙”。”。

在 4 月 29 日
举 行 的“2015 杭
州捷蓝系创新产
品中国区代理商
大 会 ” 上 ， bubl
全景摄像头亮相。
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